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CMD CERVANTES 1 

SESIÓN ORDINARIA 2 

Acta N° 16 3 

Acta número dieciséis de la Sesión Ordinaria que celebra el Concejo Municipal 4 
de Distrito de Cervantes, el dieciocho de abril de dos mil veintitrés, a las 5 
diecisiete horas, con cuarenta y seis minutos con la asistencia de los siguientes 6 

concejales: 7 
MIEMBROS PRESENTES 8 
Ana Jacqueline Araya Matamoros   Presidente Suplente 9 

Alba Lucía Ramírez Aguilar   Propietaria 10 
Anderson Adrián Calderón Brenes   Propietario 11 
FUNCIONARIOS PRESENTES 12 
Gustavo Castillo Morales   Intendente 13 

Johanna Pereira Alvarado   Secretaria 14 
MIEMBROS AUSENTES 15 
Roberto Martinez Brenes   Presidente 16 
Margoth Granados Rugama   Propietaria   17 

Morelia del Carmen Caballero Trejos Suplente 18 
Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la 19 

siguiente agenda:   20 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 21 

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA. 22 
ARTÍCULO II: ORACIÓN. 23 
ARTÍCULO III: AUDIENCIA CON LA SEÑORA ZURISLEIDYS MACHADO 24 

MORENO. 25 
ARTÍCULO IV: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 26 

1-Sesión ordinaria 15-2023. 27 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 28 
ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN. 29 

ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 30 

ARTÍCULO VIII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 31 

ARTÍCULO IX: CONVOCATORIA A COMISIONES. 32 
ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 33 

ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN.  34 
ARTÍCULO II: ORACIÓN 35 
A cargo de la concejal propietaria Alba Lucía Ramírez Aguilar.  36 
ARTÍCULO III: AUDIENCIA CON LA SEÑORA ZURISLEIDYS MACHADO 37 
MORENO. 38 

Al ser las 5:48 p.m. ingresa la señora Zurisleidys Machado Moreno, se la da la 39 
bienvenida por parte de la presidencia y se le indica que cuenta con 15 minutos para 40 
exponer su caso. 41 

Zurisleidys Machado Moreno comenta hace como un año yo soy madre 42 
soltera y mi mamá se enfermó, ella tiene que usar el oxigeno 16 horas, yo tuve que 43 

trabajar un tiempo, pero tenía que pagar para que cuidaran a mi mamá y dejé de 44 
trabajar, y no tengo entradas, no tengo como, esa es la situación mía, tengo una 45 
chiquita y un chiquito, lo de la pensión nada, no tengo de verdad no tengo como, 46 
tengo que pagar una cuenta de 105 000 y una mensualidad por mes, no tengo la 47 
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plata para una cuota tan alta, por lo menos por mes, pero la verdad se me sale de 48 
las manos. 49 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta don Gustavo ¿ya ella tiene un 50 
arreglo de pago? 51 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ¿ya yo le ha atendido? 52 
Zurisleidys Machado Moreno comenta si yo vine y hablé con él y me dio un 53 

documento que tenía que pagar 105 000 mensual y 13 000 colones por mes más lo 54 

que consumo. 55 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ¿pero no ha formalizado ningún 56 

acuerdo? 57 

Zurisleidys Machado Moreno comenta no, no tengo como, si en este 58 
momento tengo atrasada la casa en la MUCAP, preferiría agarrar esos 100 mil 59 
pesos y pagar para que no me quiten la casa. 60 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta bueno nosotros le entendemos la 61 

situación, vamos a analizar la situación y de 22 días a un mes le damos la respuesta. 62 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta a veces queremos ayudar de 63 

alguna manera, pero muchas veces el reglamento no nos deja y tampoco podemos 64 
perdonar deudas, porque es el dinero de todos, es el dinero del pueblo. 65 

Zurisleidys Machado Moreno comenta no, yo no quiero que me perdonen la 66 
deuda, yo quiero pagar una mensualidad hasta que se termine la deuda. 67 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta esta bien, muchas gracias le 68 
estaremos comunicando. 69 

A las 5:55 p.m. se retira la señora Zurisleydis Machado Moreno. 70 
ARTICULO IV: LECTURA Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR. 71 

1-Sesión ordinaria 15-2023. 72 
Se procede a leer todos los acuerdos por parte de la secretaria. 73 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿algún comentario con respecto 74 

al acta anterior? 75 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo aprobar el 76 

acta de la sesión ordinaria número 15-2023 que levante la mano. 77 
ACUERDO N°01: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 78 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 79 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar y Anderson Adrián Calderón Brenes 80 

este concejo declara aprobada el acta de la sesión ordinaria 15-2023. 81 
COMUNIQUESE. 82 
ARTÍCULO V: LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 83 
 1-Cartago, 12 de abril del 2023. Señores (as) Concejo Municipal. Presente. 84 
Señor(a) Alcaldes(a) Intendente. Municipalidades de la provincia de Cartago 85 

Estimado(a) Señor(a): 86 
Sirva la presente para saludarle y desearle que el desarrollo de su Gobierno Local 87 
sea siempre exitoso. 88 

La Federación de Municipalidades de la provincia de Cartago (FEDEMUCARTAGO) 89 
actualmente está desarrollando una serie de talleres para los diferentes 90 
departamentos de cada gobierno local y los miembros del concejo municipal, por lo 91 
que se les extiende la invitación al II Taller denominado: 92 

II Taller: LIDERAZGO ÁGIL 93 
Temas: 94 

 Gestión y Liderazgo Moderno 95 
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 Productividad 96 
 Delegación y Empoderamiento 97 

Por lo tanto, le solicitamos con todo respeto que autorice al encargado(a) de cada 98 
uno de los departamentos de su municipio y las personas que crean conveniente 99 
para que participen en la capacitación que efectuaremos el próximo miércoles 19 100 
de abril del 2023, a las 9:00 a.m., de manera virtual, por la plataforma meet en el 101 
siguiente link https://meet.google.com/toa-pxnx-gad 102 

Esperamos contar con su participación, se despide, Ing. Jeffry Beltrán Montoya. 103 
Director Ejecutivo. Federación de Municipalidades de Cartago. 104 
 2-Cervantes abril 2023. CDRC 057-04-2023. Concejo Municipal de 105 

Cervantes. Transcribo acuerdos tomados por el Comité de Deportes y Recreación 106 
de Cervantes en relación a la audiencia con la comisión de jurídicos el pasado 12 107 
de abril, que dice: SE ACUERDA; de forma unánime y firme en la sesión ordinaria 108 
#029 del lunes 17 de abril del 2023, de los miembros del comité: Luis Humberto 109 

Ramírez Bonilla presidente, Jimmy Jiménez Matamoros vicepresidente, Priscilla 110 
Araya Cabrera secretaria, y Galilea Jiménez Segura Fiscal; 111 
Acuerdo #1: en relación a las tarifas de instalaciones debido al incremento de 112 
insumos y activos que se necesitan para instalaciones se fijaron las siguientes 113 

tarifas para que sea aprobadas por el CMC; Alquiler de cancha de futbol de día ₡ 114 
15.000, cancha futbol de noche ₡ 25.000, alquiler para actividades deportivas 115 

gimnasio municipal ₡15.000, actividades sociales ₡ 100.000 y no tiene costo para 116 
las instituciones públicas de la comunidad. 117 

Acuerdo#2: este comité quiere ser notificado y aclarado cual artículo del reglamento 118 
que rige a esta institución, habla que los dineros ingresados por alquileres se deben 119 

de hacer por clasificación de deporte; nos referimos por ejemplo que los dineros de 120 
futbol solo se pueden usar en esa disciplina, esto manifestado por la presidente de 121 
asuntos jurídicos Jaqueline Araya, debido que el único artículo que tiene el 122 

reglamento habla de usarlo en mantenimiento de instalaciones, nunca por 123 
disciplinas. 124 

Acuerdo#4: Igualmente queremos ratificar la renuncia del señor José Masis Quirós 125 
desde diciembre del 2022; al cual se le había indicado que debía presentar dicha 126 

renuncia ante el CMC, y en donde en dicha audiencia nos notificaron que no lo había 127 
hecho. 128 

Acuerdo#5: por otro lado, en dicha audiencia nos preguntan porque no hay comisión 129 
de canchas; cuando en una reunión en el 2020 la comisión de jurídicos derrogo la 130 
comisión que se había conformado y nos indicó que se iba poder nombrar hasta 131 
que aprobaran el reglamento interno de dicha comisión, el cual tiene 2 años y 4 132 
meses de estar en ese proceso. 133 

Acuerdo#6: Es de suma importancia manifestar por este comité que el año pasado 134 
en una reunión con el CMC (Asuntos Jurídicos) se discutieron los artículos del 135 
reglamento del CDRC que debían de ser restructurados, y mejorados; las cuales 136 

nos manifestaron que las iban analizar; y con la respectiva publicación en la gaceta; 137 
dichas recomendaciones no fueron realizadas y tampoco se nos notificó. 138 
ACUERDOS DEFINITIVAMENTE APROBADOS. 139 
P/ Comité de Deportes y Recreación de Cervantes. Luis Ramírez Bonilla. Presidente 140 

CDR Cervantes.  141 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta no sé si algún compañero quiera 142 

referirse a esta nota del Comité de Deportes. 143 
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Anderson Adrián Calderón Brenes comenta mejor lo pasamos a comisión y 144 
ahí lo vemos. 145 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta aprovechando esta nota creo que sería 146 
bueno hacer una publicación porque como don José fue nombrado por nosotros. 147 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta si Johanna nos haría el favor, 148 
nosotros no vimos a don José por eso le preguntamos. 149 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta yo si había notado que él no participaba, 150 

para los comunales yo no lo había visto, entonces yo si le dije a Luis que pasa con 151 
este señor don José, él me dijo que había presentado la renuncia y me dijo que, si 152 
no se la presentó a ustedes, yo le dije que no, y son ellos los que tienen que notificar. 153 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta en el reglamento esta que son 154 
ellos los que tienen que notificar y nosotros hacer la publicación para sustituirlo, 155 
ellos tenían que avisar porque fue desde diciembre. 156 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ¿pero él lo hizo de manera formal? 157 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta no sé si formal, Luis nos leyó una 158 
nota desde el teléfono. 159 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta sí, pero o uno u otro tuvieron que 160 
avisar. 161 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta y fue porque yo le pregunté sino 162 
imagínese. 163 

3-Martes, 18 de abril de 2023. CDE-09-170423. Señor Gustavo Castillo 164 
Morales. Consejo de Distrito Cervantes. Estimado señor: 165 

Reciba un caluro saludo de parte de este servidor, esperando muchos éxitos 166 
en su gestión. 167 

El pasado 01 de abril de 2023, asumí de manera oficial la dirección del Centro 168 
de Desarrollo Empresarial INA Cartago, cuyas instalaciones físicas se encuentran 169 
en Barrio La Merced, antiguas instalaciones de JASEC. 170 

Es muy importante recordar, que los Centros de Desarrollo Empresarial son 171 
centros de atención a empresas PYME, basados en el modelo de los SBDC (Small 172 

Business Development Center) de los Estados Unidos. 173 
La implementación de este modelo en el Instituto Nacional de Aprendizaje 174 

(INA), se debe a la colaboración recibida por el Departamento de Estado del 175 
Gobierno de los Estados Unidos, la Universidad de San Antonio Texas (UTSA) y el 176 

Centro Regional para la promoción MIPYME (CENPROMYPE) y la coordinación 177 
Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC). 178 

Esta implementación responde a las Políticas Públicas y a la Ley 9274, 179 
Reforma integral a la Ley 8634 del Sistema de Banca para el Desarrollo, en su 180 
artículo #41 la cual menciona que: 181 

“El Instituto Nacional de Aprendizaje (INA), por medio de sus recursos 182 
económicos del (15%) tendrán como objetivo apoyar a los beneficiarios de esta ley 183 
mediante actividades de capacitación, asesoría técnica y de apoyo empresarial, 184 

pudiendo ofrecer los servicios de manera directa, mediante convenios o 185 
subcontratando servicios. Estas tareas incluirán el apoyo en la presentación de 186 
proyectos con potencial viabilidad ante el SBD para su financiamiento, el 187 
acompañamiento a beneficiarios de financiamiento del SBD, la promoción y 188 

formación de emprendedores, así como acompañamiento a proyectos productivos 189 
en cualesquiera de las etapas de su ciclo de vida y que requieran acompañamiento 190 
para mejorar su competitividad y sostenibilidad”. 191 
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Es por esta razón, que deseo ponerme a sus órdenes y buscar un 192 
acercamiento formal y directo con usted y los colaboradores municipales que usted 193 

crea conveniente. Es de mi interés exponer de manera presencial y puntual el 194 
objetivo y la estrategia país de este proyecto. 195 

Avanzar en la materialización de esta idea empresarial, contribuye y favorece 196 
a todos los actores económicos de la región y asegura sostenibilidad, crecimiento y 197 
desarrollo. 198 

Mi número de teléfono celular es el 8857-5418, el cual lo dejo a su disposición 199 
y mi correo electrónico direccióncdecartago@ina.ac.cr, también habilitado para 200 
cualquier notificación, información o duda y sobre todo disponible para todos los 201 

emprendedores micros y pequeños empresarios que desean aprovechar estas 202 
asesorías sin costo. 203 

Quedo atento a sus observaciones, recomendaciones y a espera de un 204 
espacio para lo indicado. 205 

Atentamente, Víctor Eduardo Fallas Sánchez. 206 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta Joha nos lo podría agendar por 207 

favor, quien este de acuerdo que levante la mano. 208 
ACUERDO N°02: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 209 

ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 210 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar y Anderson Adrián Calderón Brenes 211 

este Concejo en respuesta al oficio CDE-09-170423 emitido por el señor Víctor 212 
Eduardo Fallas Sánchez del Centro de Desarrollo Empresarial INA Cartago, se le 213 

informa que se le puede recibir el próximo martes 13 de junio de 2023, en sesión 214 
ordinaria a las 5:45 p.m. en nuestras instalaciones. Por favor confirmar asistencia. 215 

COMUNÍQUESE. 216 
4-Cervantes, 12 de abril del 2023. TMP-012-04-2023. Señores Concejo 217 

Municipal de Cervantes. Asunto: Solicitud de Licencia de licores para Mini Super. 218 

Estimados señores:  219 
Sirva la presente para saludarle y a la vez informarles sobre la solicitud de 220 

patente de licores de la Sra. Heizel Valverde Acuña, cédula 0304210881, propietaria 221 
de Mini Super El Quijote, ubicado en los locales de la estación de servicio de 222 

Cervantes. 223 
Según inspección realizada este local cuenta con los requisitos de ley, el tipo 224 

de licencia es D1, que es para Mini Super. Sin otro particular, atentamente, Oscar 225 
Orozco Calderón. Tesorería y Patentes. 226 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta yo pienso que es bueno verlo de 227 
una vez y además ya viene con la aprobación de Osquitar, ¿don Gustavo que le 228 
parece? 229 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta no veo ningún problema. 230 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta quien esté de acuerdo en aprobar 231 

la patente de licores a la señora Hazel Valverde Acuña que levante la mano. 232 

ACUERDO N°03: SE ACUERDA; El Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, 233 
ACUERDA con los votos afirmativos de los concejales propietarios: Ana Jacqueline 234 
Araya Matamoros, Alba Lucía Ramírez Aguilar y Anderson Adrián Calderón Brenes 235 
este Concejo aprueba la patente de licores D1, a nombre de la señora Hazel 236 

Valverde Acuña, cédula de identidad 304210881, propietaria del Mini Super El 237 
Quijote ubicado en los locales de la Estación de Servicios de Cervantes.  238 
COMUNÍQUESE. 239 
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ARTÍCULO VI: DICTAMENES DE COMISIÓN 240 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta yo pido disculpas porque no traje 241 

el dictamen de comisión, si lo hice, pero fue que lo dejé. 242 
Anderson Adrián Calderón Brenes comenta podemos tomar un receso. 243 
Se toma un receso de 15 minutos. 244 

ARTÍCULO VII: PRESENTACIÓN DE MOCIONES. 245 
 No se presentan mociones. 246 

ARTÍCULO VIII: ASUNTOS DE INTENDENCIA. 247 
1-Marvin Gustavo Castillo Morales comenta ya se presentó toda la 248 

documentación al MOPT que es lo que falta de parte nuestra para Barbacoas, hablé 249 

con Priscilla y me dijo que podemos ir adelantando una información, pero ahora que 250 
me acuerdo no me la pasó. 251 

El 11 de mayo me reúno con el diputado Oscar Izquierdo, para todo el tema 252 
de Barbacoas, con Alejandro Pacheco tenemos buena comunicación también. 253 

Hoy recibí como a las 3:30 pm una pésima noticia para el Concejo Municipal 254 
y para los vecinos de Las Aguas, del camino de MOPT-BID que tienen 6-7 años 255 
esperando, nos comunican que a finales del año pasado se vio el paquete de 256 
proyectos y en Cervantes sobrepasa lo presupuestado, entonces nos dijeron que si 257 

Cervantes asume la diferencia que son 70 mil dólares, que son casi como 40 258 
millones, mas la contrapartida son casi 60 millones que se les va a asignar, mañana 259 

hablamos con ellos para que nos aclaren esto, porque tantos años esperando para 260 
que nos salgan con esto, y esto nosotros ahora imaginasen los vecinos, y estamos 261 

en un mal momento porque ya los presupuestos están hechos, yo la próxima 262 
semana les paso el documento para que quede contando en actas y la gente 263 

conozca que no son cosas de uno. 264 
ARTÍCULO IX: CONVOCATORIA A COMISIONES. 265 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta yo estaré fuera de lunes a 266 

miércoles de la otra semana. 267 
Se convocan comisiones para el martes 25 de abril a las 3:30 p.m. 268 

ARTÍCULO X: ASUNTOS VARIOS. 269 
1-Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta ¿Qué vamos a hacer con lo de la 270 

actividad de la otra semana? ¿Cuántos tenemos apuntamos Joha? 271 
Johanna Pereira Alvarado comenta 5 y 5. Pero si necesito que me ayuden 272 

con la entrevista, él dijo que tenía que hacer dos entrevistas, yo le puse de la idea 273 
que dio Gustavo de entrevistar al ganador del año pasado, pero no me contestó 274 
más. 275 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta el año pasado hicimos una lista de 276 
personas que iban a venir y nos quedaron mal, vinieron una muchacha y un señor, 277 

el resto fueron funcionarios de acá. 278 
Johanna Pereira Alvarado comenta y para la simulación tiene que ser 10 279 

personas y tiene que ser al aire libre. 280 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta como ellos quieren un lugar al 281 
aire libre, podemos ir a alguna finca y los mismos que trabajan al campo pueden 282 
comer chile, habría que preguntarles. 283 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta Joha nos puede ayudar por favor. 284 

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta el chile se lo pueden pedir a 285 
Paola. 286 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta y los jueces, quien podrá ser. 287 
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Anderson Adrián Calderón Brenes comenta yo pensaba más bien que cada 288 
uno de nosotros buscara un juez. 289 

Marvin Gustavo Castillo Morales comenta el alcalde de Paraíso nos va a 290 
prestar el toldo le podemos decir a él y así lo comprometemos con el toldo. 291 

Alba Lucia Ramírez Aguilar comenta y puede ser también Wilbert la de 292 
Tucurrique. 293 

Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta y de mujer puede ser María 294 

Antonieta Luna. 295 
2-Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta mi asunto vario Gustavo, es 296 

que hay una fuga donde Rosita Martinez, que ya la fueron a ver, pero que persiste, 297 

por los departamentos de Carlos. 298 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta mañana le pregunto a Beto 299 

entonces. 300 
3-Johanna Pereira Alvarado comenta ya Gustavo pasó el machote del 301 

convenio con la Banda Comunal, se los dejó en el folder de Asuntos Jurídicos. 302 
Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta ¿y el convenio con el señor 303 

Martín ya se realizó? 304 
Marvin Gustavo Castillo Morales comenta, no tengo que hacerlo. 305 

4- Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta las disculpas del caso con el 306 
dictamen. 307 

5- Marvin Gustavo Castillo Morales comenta yo les quería comentar que la 308 
semana pasada la auditora de Alvarado me contacto, ciertamente molesta por el 309 

retraso en las actas, debido a las firmas, no quiero echar sermón a los que vienen 310 
a misa por los que no vienen, y ella externó que bueno ella no tiene ninguna 311 

obligación y que si el problema sigue deja de ayudarnos y ahí si sería un problemón, 312 
Johanna lo estuvo tratando de contactar y nunca le contestó, yo lo llamé y por dicha 313 
a mi si me contestó y fuimos el viernes y así fue como logramos conseguir las firmas, 314 

son temas del concejo e incluso ella recurre a mí, y si ella fue muy enfática conmigo 315 
que no está de acuerdo en que esta situación se este dando.  316 

ARTÍCULO XI: CIERRE DE SESIÓN.  317 
Cierre de sesión. 318 

Al ser la 7:12 p.m. se concluye la sesión. 319 
 320 

 321 
 322 
Presidente Municipal    Secretaria Municipal 323 


